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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA 08/05/2024
Na data de oito (8) de maio de dois mil e vinte e quatro (2024) às 13h40, na Casa dos

Conselhos de Piracicaba, foi realizada a reunião do Conselho Municipal sobre Álcool e

outras Drogas.  Estiveram presentes: Antonio Thiago Dantas da Silva, Gustavo William

Pereira,  Maria  Elizabeth  Liborio,  Paula  Fernanda  Preeg,  Milena  Pimentel  Fernandes

Goulart,  Tatiana Novaes Moreira, Ligia Maria Silva de Oliveira, Beatriz Fernanda Alves

Fuentes,  Flavia Teles Bortoletto, Sara Roberta Moraes Cordeiro.Justificaram ausência:

Kleberson Giovani  Guerreiro,  Ynaê Marques,  Aline  Fernanda Simões Rocha,  Nathalia

Drago Ribeiro.   E os ouvintes  :  Elisete aparecida dos Santos, Matuzi Rovera - Secretaria

Municipal  de  Assistência  e  Desenvolvimento  Social  -  SMADS,  Lucia  Vitória,  Eloiza

Ribeiro,  Silvia  P.  Ramos,  Leandro  Q.  Cavalli,  Mariana  Marchi  de  Carvalho,  Nicoly

Manesco, Wesley Nogueira, Jussara dos Santos Munhoz, Giovana Elias de Albuquerque.

Beatriz  inicia  a  reunião  comunicando  os  membros  do  COMAD sobre  a  gravação  da

reunião  para  facilitar  a  escrita  da  ata,  ficando  todos  os  membros  de  acordo.  Dando

continuidade, cita sobre a ordem do dia que envolve a leitura da última ata, o informe da

participação do COMAD na 2ª Reunião Descentralizada com os municípios organizado

pelo Conselho Estadual de Política sobre Drogas-CONED, sobre a última discussão da

reunião da Comissão Organizadora da Semana Municipal de Políticas sobre Drogas, além

do lembrete do curso sobre Políticas de Drogas da rede COMPASSO que iniciou dia vinte

e cinco (25) de abril. Iniciando as pautas, Beatriz realiza a leitura da ata do dia 04 de abril

do referido ano, aprovada pelos conselheiros participantes sem alterações. Beatriz fala da

importância  dos  debates  e  da  clareza  das  discussões  realizadas  nas  reuniões  do

COMAD, de forma que as informações não sejam levadas para outros espaços de forma

distorcida, citando que na última reunião nada foi  definido sobre a Semana Municipal

sobre Álcool e Outras Drogas, entretanto um dos representantes do COMAD compartilhou

falas  de decisões que não ocorreram para  a Coordenadoria  da  Polícia  Militar,  sendo

necessário  uma  reunião  junto  a  coordenadora  do  COMAD  para  esclarecimento  da

situação. Beatriz enfatiza que os conselheiros representam suas instituições e que devem

ter  hombridade  e  não  levar  interpretações  ou  decisões  pessoais  para  os  espaços

externos,  uma  vez  que  as  decisões  ocorrem no  colegiado.  Ligia  da  SMADS fala  da

importância de os membros compartilharem as problemáticas e dúvidas nos espaços de

reunião para que sejam debatidas ou esclarecidas. Sara cita que o compartilhamento das

discussões pode gerar equívocos e sugere que apenas as decisões sejam levadas aos
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espaços externos, cabendo aos conselheiros a responsabilidade da fala. Ligia do SEAS

enfatiza que na última reunião todos os membros tiveram espaços de fala e que durante a

discussão sobre a redução de danos todos tiveram suas demandas e opiniões acolhidas.

Relembra que alguns membros se manifestaram contra o debate da redução de danos

envolvendo as drogas ilícitas e assim foi apontado a possibilidade de se discutir sobre as

drogas lícitas na Semana Municipal  de Política sobre Drogas,  de forma que todas as

instituições  fossem  respeitadas  e  contempladas.  Milena  menciona  a  importância  da

representatividade de diversas secretarias no Conselho e do quanto os diversos pontos

de vista são importantes para as discussões e decisões. Leandro fala que apesar das

divergências  o  grupo  possui  mais  convergências,  não  havendo  necessidade  conflitos

internos  e  externos  e  compartilha  sobre  uma  capacitação  ofertada  pela  Câmara  dos

Vereadores,  onde um profissional  da  Unicamp citou que o Brasil  é  o  único  país  que

politizou a temática da redução de danos.  Elisete  fala  da  importância de fortalecer  o

COMAD e não o fragmentar,  cabendo atenção e cuidado com as falas.  Seguindo as

discussões, Beatriz fala da participação do COMAD na 2ª Reunião Descentralizada com

os municípios organizado pelo   Conselho Estadual de Política sobre Drogas-CONED que

contou com a participação de Beatriz, Elisete, Ligia, Leandro e Elisabete. Segundo Beatriz

a reunião ocorreu na Instituição Padre Haroldo e no local foi apresentado o Grupo de

Trabalho que tem o objetivo de contribuir com os municípios para que instituam o COMAD

dentro do estado, entretanto não foram apresentados os planos de trabalho ou realizada

sugestões para os Conselhos. Ligia cita que sentiu o estado fragilizado visto a ausência

de organização estadual, enfatiza que não ocorreram sugestões e orientações e segundo

Beatriz a apresentação realizada pelo CONED tinha apenas dois (2) slides, ficando os

participantes responsáveis por apresentarem os COMADs de seu município no encontro.

Leandro cita  que foi  realizada uma apresentação sucinta  sobre as  problemáticas  dos

COMADs, sendo apontado a adesão dos conselheiros e ausência financeira. Segundo

Elisete cita  que o CONED ainda não possui  fundo instituído e aponta que o COMAD

Piracicaba  está  à  frente  de  muitos  municípios.  No  que  se  refere  a  Comunidade

Terapêutica pertencente a Instituição Padre Haroldo, Elisete fala da percepção do espaço

humanizado  e  acolhedor,  visto  as  falas  positivas  dos  atendidos.  Segundo  Ligia  os

encaminhamentos ocorrem via  saúde mental  e  através de convênio com o Programa

Recomeço que atualmente está suspenso devido ao período de análise dos editais. Ligia

compartilha a fala de uma atendida, que pede para que os Conselhos se fortaleçam nos
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municípios.  Paula,  fala  que  após  o  falecimento  do  Padre  Haroldo  as  comunidades

terapêuticas passaram a enfrentar dificuldades devido à ausência e apoio financeiro, que

eram muitas vezes levantadas através de eventos realizados pelo padre e através de

doações, compartilhou sua vivência pessoal na Casa de Guadalupe no ano de 2003 e as

atividades que atualmente são desenvolvidas no espaço, a citar cursos de cabeleireiro,

computação,  elétrica  entre  outros,  além da existência  de  uma república  destinada as

pessoas inseridas no mercado de trabalho. No que se refere a Semana Municipal  de

Politica sobre Drogas, Beatriz informa que o CONED ainda não divulgou a programação.

Dando  sequência  as  pautas,  Beatriz  compartilha  sobre  a  reunião  da  Comissão

Organizadora  da  Semana  Municipal  de  Política  sobre  Drogas  que  ocorreu  no  dia

dezesseis (16) de abril e que contou com a participação da Secretária Euclídia, Beatriz,

Elisete,  Elisabete,  Job  e  Nathália.  Beatriz  cita  que  Euclídia  informou  que  o  Fundo

Municipal não poderá ser utilizado na semana, uma vez que o recurso é destinado para a

construção de Políticas Públicas.  No que se refere as ações para a semana,  Beatriz

compartilha sobre a campanha que será lançada pelo Conselho Estadual e sugere que o

COMAD se utilize dela, visto que o material já vem pronto para ser utilizado e é uma

forma de o COMAD dar força para a campanha. Beatriz cita que no encontro foi sugerido

a realização de dois (2) momentos para a semana, sendo um com o tema da campanha e

outro momento para trabalhar a temática da redução de danos com a população em

situação de rua, podendo o encontro ocorrer no Teatro São José. Elisete fala do curto

período de tempo para organizar a vinda de um palestrante e Milena cita uma psicóloga,

Laura Fracácio, do Instituto Padre Haroldo e que poderia conseguir o seu contato para

realizar o convite. Ligia fala da possibilidade de conseguir uma ajuda de custo com os

parceiros do COMAD, que sempre contribuem com a semana, visando arcar  com os

gastos de passagem ou combustível do palestrante. Ligia reforça a importância de se

trabalhar  o  tema das  drogas  com toda  a  rede,  visto  que  a  temática  já  é  trabalhada

cotidianamente com a população em situação de rua pelos serviços da rede Pop Rua e

compartilha sobre as ações realizadas com os serviços de saúde nos espaços públicos e

sobre  a  permanência  de  uma psiquiatra  no  SAMU duas vezes  na  semana,  que tem

contribuído com articulações nas Unidades de Pronto Atendimento para o cuidado de

pessoas sob efeito de álcool e outras drogas. Ligia da SMADS sugere o envio de ofício

para que as Secretarias abarquem o tema das drogas dentro do seu campo de atuação e

de  conhecimento,  podendo  o  COMAD  sugerir  alguns  eixos  para  serem  trabalhados.
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Beatriz  sugere  a  psicóloga  Pamela  para  ofertar  a  palestra  e  Gustavo  cita  sobre  a

psicóloga Rosangela da ong CAPHIV que também possui experiência sobre a pauta das

drogas.  Após diversas reflexões,  o colegiado optou por um evento de mesa redonda,

visando a troca de ideias entre os convidados que deverão representar suas instituições

para falar do tema das drogas, sendo sugerido a participação de um representante da

Defensoria Pública para falar sobre os direitos da população a saúde mental, Ligia da

SMADS  fará  o  contato,  um  representante  do  CAPS  Ad  para  falar  sobre  o  trabalho

desenvolvido e formas de cuidado, ficando Ligia do SEAS responsável pelo contato, um

representante  da  Casa  do  Hip  Hop  para  falar  de  arte  e  cultura  enquanto  forma  de

prevenção, ficando Thiago responsável pelo convite e as psicólogas Pamela e Rosangela

para  falar  de  educação  sobre  drogas,  ficando  Beatriz  e  Gustavo  responsáveis  pelo

contato com as profissionais. O horário do evento será das nove (9) as doze (12) horas

em local a ser definido, conforme sugestão dos membros do COMAD, visto que Maria deu

o feedback da inexistência de técnico de som e necessidade de reparos no anfiteatro da

Unimep.  Desta  forma  foram  apontados  novos  espaços,  sendo  o  primeiro  local  mais

votado o anfiteatro da ACIPI, na sequência o anfiteatro da Secretaria de Educação, após

o Teatro do Engenho e por último o Salão Nobre da FUMEP, ficando Elisete responsável

por  encaminhar  os  pedidos  de  utilização  dos  espaços  via  ofício.  Ligia  sugere  que  o

espaço seja decorado com as artes elaboradas na Semana Municipal do ano de dois mil e

vinte e três (2023) e das oficinas dos CAPS. Ligia da SMADS tentará o coffee break pela

secretaria. Com relação a abertura do evento, Beatriz sugere que seja realizada pelos

membros do COMAD e Milena propõe a doação de alimento não obrigatório no dia do

evento. Já Elisete fala  da possibilidade da inscrição para o evento ser realizada pelo

formulário  google  forms.  Anterior  ao  encerramento  da  reunião,  Beatriz  verifica  a

disponibilidade de utilização do anfiteatro da Secretaria da Educação para o dia vinte e

um  (21)  de  junho,  sendo  aprovado  pelos  conselheiros  a  confirmação  do  espaço.

Encerrada a reunião, eu Ligia lavrei a referida ata.

Ligia Verdi Angelocci
Secretária, Conselho Municipal Sobre Álcool e Outras Drogas

Beatriz Alves Fuentes
Coordenadora, Conselho Municipal sobre Álcool e Outras Drogas 
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